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В  Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я

На минувшей неделе в зда�
нии Законодательного со�
брания Тверской области
прошло заседание комиссии
Парламентского собрания
Союза Беларуси и России
по вопросам экологии,
природопользования и лик�
видации последствий ава�
рий. Тверь неслучайно ста�
ла местом встречи для пар�
ламентариев двух стран, об
этом говорили многие из
выступавших. Приветствуя
высоких гостей, губернатор
Андрей Шевелев подчерк�
нул, что экологическая бе�
зопасность и защита окру�
жающей среды — одна из
приоритетных задач, кото�
рую решает руководство
региона. Спикер Законо�
дательного собрания Твер�
ской области Андрей Епишин
отметил актуальность для
Верхневолжья вопросов со�
хранения природных бо�
гатств: «Ведь наш край —
регион уникальных ресур�
сов, на 60% занятый лес�
ными массивами. Водоемы
региона обеспечивают до
70% потребности в питье�
вой воде жителей как Твер�
ской, так и соседних облас�
тей». «Практика показала
плодотворность встреч в та�
ком формате, — отметил
и председатель парламент�
ской комиссии Владимир
Адашкевич.— Мы уже по�
знакомились с работой фер�
мерских хозяйств Тверской
области, прошла встреча
в региональном министер�
стве природных ресурсов
и экологии. Везде нас при�
нимали очень тепло и благо�
желательно, и в дальней�
шем мы намерены разви�
вать сотрудничество с твер�
ским регионом».

На встрече в Твери
парламентарии двух госу�
дарств обсудили две круп�
ные программы в области
экологии. Представитель
Росгидромета России Вик�
тор Блинов рассказал об
итогах реализации про�
граммы Союзного государ�
ства, касающейся совер�
шенствования системы
обеспечения населения
и отраслей экономики ин�
формацией о прогнозируе�
мых погодно�климатиче�
ских условиях. По словам
Виктора Блинова, програм�
ма, запланированная на
2007�2011 годы, была реа�
лизована успешно, ее фи�
нансирование (составляю�
щее почти 130 млн руб�

Программы жизни

лей) освоено почти на
100%.

Однако между этой про�
граммой и следующей, го�
товящейся к реализации,
остается достаточно боль�
шой промежуток. При
этом специалисты двух го�
сударств продолжают взаи�
модействие в сфере эколо�
гии, отметил Виктор Бли�
нов, даже в условиях отсут�
ствия финансирования. Пока
же готовится проект кон�
цепции новой программы
Союзного государства —
«Развитие системы гидро�
метеорологической безо�
пасности» на 2013�2017
годы. Этот вопрос давно
уже стал одной из перво�
степеннейших задач и об�
суждается на высшем
уровне, отметили разра�
ботчики концепции. «Сей�
час из�за различных явле�
ний, мощность и частота
которых нарастает, гиб�
нут сотни и тысячи людей.
Кроме того, такие катаст�
рофы, как, к примеру, цу�
нами в Индии, способны
просто отбросить экономи�
ку страны на несколько
шагов назад», — отметил
Виктор Блинов. Поэтому
в числе прочего програм�
ма предполагает создание
на территории двух стран
сети локаторов для прогно�
за водных катастроф. Око�
ло 150 таких локаторов
могут быть установлены
в России к 2018 году.

Если о важности кон�
цепции спорить не прихо�
дится, то ее содержание
вызвало уже не одну дис�
куссию, в том числе и на
встрече в Твери. Член ко�
миссии Парламентского со�
брания по вопросам эколо�
гии, природопользования
и ликвидации последствий
аварий Николай Кондра�
тенко выступил с критикой
в адрес Росгидромета
и специалистов�экологов
по целому ряду вопросов.
Главным образом он ста�
вил им в вину то, что гидро�
метеорологическая наука
«не стыкуется с экономи�
кой и другими сферами
жизни людей». Так, поли�
тика глобализации, реали�
зуемая, в том числе, и на
территории России, не
учитывает разницы между
условиями жизни и земле�
делия в разных районах
страны. «У нас около 92%
земель находится в зоне
рискованного земледелия,

никакая страховка не спо�
собна обеспечить безопас�
ность крестьянскому хозяй�
ству», — отметил Николай
Кондратенко. Также он по�
сетовал на то, что даже
в тех случаях, когда инфор�
мация о гидрометеорологи�
ческой обстановке и чрез�

вычайных ситуациях полу�
чена своевременно, она не
доводится до людей, что
помогло бы избежать ката�
строф, подобных наводне�
нию на Кубани. В свою
очередь, Виктор Блинов
признал, что есть вопросы,
нуждающиеся в обсужде�
нии.

Второй важный доку�
мент, который готовится
специалистами двух стран,
— проект программы сов�
местной деятельности по
преодолению последствий

чернобыльской катастро�
фы в рамках Союзного го�
сударства на 2012�2016
годы. Объем финансирова�
ния, предварительно согла�
сованный с Министерством
финансов РФ, составит
1 млрд 781 млн россий�
ских рублей. При этом 949

млн (53% суммы) вы�
делит из своего бюд�
жета Россия, 832 млн
(47%) — Беларусь.
Сейчас проект нахо�
дится на согласовании
в Минэкономразвития.
Как рассказала на за�
седании заместитель
начальника департа�
мента социальной по�
литики и информаци�
онного обеспечения
постоянного комитета
Союзного государства
Ольга Виноградова,

Парламентарии России и Беларуси обсудили в Твери
проблемы прогнозирования природных катастроф, по�
добных наводнению на Кубани, а также вопросы
борьбы с последствиями чрезвычайных ситуаций

Спикер Законодательного собрания Тверской области Андрей

Епишин и председатель парламентской комиссии Владимир

Адашкевич намерены в дальнейшем развивать сотрудничество

и совместно работать над воплощением в жизнь экологических

программ России и Беларуси.

это уже четвертая подоб�
ная программа. Три пре�
дыдущие успешно реализо�
ваны ранее. Но, опять же,
впервые за все время меж�
ду завершением прошлой
программы и началом реа�
лизации новой наблюдает�
ся длительный перерыв.

Член комис�
сии Парла�
ментского
собрания
Николай
КОНДРАТЕН�
КО: «Гидро�
метеороло�
гическая на�
ука у нас не
стыкуется
с экономи�
кой и други�
ми сферами
жизни лю�
дей».

Это во многом связано
с волокитой, возникающей
в ведомствах, согласующих
документ. Владимир Адаш�
кевич отметил, что согласо�
вание и утверждение про�
граммы должно пройти
в течение ближайших ме�
сяцев, до конца 2012 года.

Как отметил спикер
Законодательного собра�
ния Тверской области, те�
мы, поднятые на заседа�
нии комиссии, очень акту�
альны. «Вопросы сохране�
ния природных богатств,
обеспечения здоровой сре�
ды проживания для насе�
ления волнуют сегодня все
государства мирового сооб�
щества, — подчеркнул Ан�
дрей Епишин. — Особенно
промышленно развитые,
к которым относится и Рос�
сия с Белоруссией. Поэто�
му далеко не случайно, что
указом Президента Россий�
ской Федерации Владимира
Путина следующий год
в России объявлен Годом
охраны окружающей сре�
ды». По словам председате�
ля регионального парла�
мента, тверские депутаты
по итогам встречи также
отметили для себя ряд
важных моментов и наме�
тили возможности для уча�
стия в совместных про�
граммах России и Белару�
си, например, в части охра�
ны национальных заповед�
ников, таких, например,
как Завидово.
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